

BASCUÑÁN, Pilar, *A cuatrocientos años de la llegada de los jesuitas a Chile 1593-1993*, Editorial Los Andes, Santiago de Chile, 1993, 112 pp., 28x22 cms.

Con este formato, más propio de una revista que de un libro, esta obra es una mezcla de historia y periodismo. Expone la obra realizada por la Compañía de Jesús desde su llegada a Chile en 1593 hasta nuestros días. Como toda institución de Iglesia su historia es inseparable de la sociedad chilena. Es parte constitutiva de ella.

El P. Guillermo Marshall expresa en su presentación *A mayor gloria de Dios*, "la historia más hunda es un misterio de gracia y fidelidad. Ella se escribe a menudo en silencio. Lo mejor de nosotros no quedó consignado en las crónicas... En estos cuatrocientos años hay un tesoro de interminables horas en el confesionario, de servicios humildes, de últimos lugares asumidos por Dios. Sin embargo, era indispensable la publicación de una obra como ésta con sus numerosas y hermosas ilustraciones a color.

La autora aprovecha muy bien lo publicado por los autores citados en la bibliografía final y se atreve a entregar una historia contemporánea de una institución que siempre fue amada, admirada, discutida y criticada. Destaca lo positivo de la labor realizada por la institución cuyos integrantes fueron durante muchos años una selección de hombres. Desde su llegada no hubo familia que no deseara contar con algún jesuita. Su preparación intelectual, su celo apostólico, su creatividad pastoral, su capacidad para adaptarse a los cambios y responder a los desafíos de cada época quedan reflejados en las páginas de este libro.

Sus ocho capítulos recorren el largo camino que se extiende desde su llegada hasta la creación de una provincia independiente después de su regreso del exilio. Sus aportes al arte, sus heroísmos en los canales del sur, su participación en el desarrollo cultural, las obras de quienes nos dieron a conocer parte importante de nuestra historia colonial van apareciendo mientras los ojos del lector se cansan por haber utilizado exclusivamente la mayúscula desde el principio al fin.

Tal vez la elección de este tipo de letra y la falta de un índice general de nombres y lugares sean los únicos defectos de esta obra. Lamentable porque la agilidad del estilo y la diagramación muy lograda gracias a la riqueza ilustrativa invitan a la lectura de esta apasionante aventura a lo divino. Era necesaria esta publicación para que todos conocieran esta gesta heroica y que dejó huellas profundas en nuestro pueblo.

Quienes trabajan por la mayor gloria de Dios y la salvación de los hombres pueden sentir que sus antecesores se mantuvieron fieles al espíritu de su fundador. Para todos es bueno conocer las maravillas que el Señor nos ha dispensado durante estos cuatrocientos años por intermedio de los religiosos de la Compañía de Jesús. Este libro pretende este objetivo y está destinado a todo público.

MARCIANO BARRIOS VALDÉS

Bascuñan, Pilar, "A 400 años de la llegada de los jesuitas a Chile" [artículo] Marciano Barrios Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bascuñan, Pilar, "A 400 años de la llegada de los jesuitas a Chile" [artículo] Marciano Barrios Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile